

ENTRE DOS SEMANAS

COMERCIOS

"Estamos dispuestos al diálogo, siempre y cuando que interese a ambas partes y en igualdad de planos", decía el lunes don Alfonso Lison, presidente de la Unión de Trabajadores y Técnicos de la Federación Sindical de Comercio, a propósito de la "ruptura" del convenio colectivo por los empresarios que abrieron en la tarde del sábado día 5, sumándose así a la decisión de los tres grandes almacenes de Murcia —Corte Inglés, Galerías y Simago— que se rigen por ordenanza y convenio distintos. Por su parte, el presidente de la Federación, el empresario señor Zamora, don José, afirmaba que el conflicto era de difícil solución. "Si hubiera habido unanimidad en el cierre podríamos haber dicho a los grandes almacenes que los pequeños y medianos estábamos unidos", fueron sus palabras a un medio informativo. El delegado provincial de Sindicatos, señor Moreno García, declaraba: "El tema no es fácil, pero confío en un nuevo enfoque del mismo siempre que en primerísimo término dé luz verde la Unión de Trabajadores y Técnicos para un pacto con la patronal".

Tampoco los trabajadores de comercio de Cartagena estaban muy contentos a principios de semana. Nueve de ellos, en carta abierta, decían: "Nos preguntamos cómo un convenio (se refieren al provincial) firmado el 2 de abril puede haber sido retenido en Sindicatos hasta el 20 de mayo, estando de acuerdo las partes económica y social. Este retraso hace que a estas alturas, en lugar de homologar el convenio la Delegación Provincial, éste haya sido trasladado a Madrid, con el consiguiente retraso que para su entrada en vigor nos acercamos". Y concluyen los nueve trabajadores cartageneros: "Indignados denunciamos la incompetencia de la negociación de nuestro convenio, que hace que las pocas mejoras salariales y de situación de comercio queden relegadas a no se sabe cuándo".

El miércoles se reunían en la Cámara de Comercio de Murcia varios comerciantes afectados por el problema de cerrar el sábado por la tarde mientras permanece abierta la competencia. Los reunidos, prácticamente todos, acordaron abrir si contaban con la conformidad de sus empleados. En este sentido, algunas empresas habían conseguido ya las firmas del personal en "escritos de apoyo".

Pero el jueves, por 43 votos a favor y 4 en contra, vocales y enlaces sindicales de la UTT decían "no" a abrir los sábados por la tarde y pedían la incoación de expediente a las empresas que lo hicieron el día 5, a saber: Meroño, Cerdán Hermanos, García Alcaraz, Texca, Flomar, Tejidos Abad, Geleu, La Meca de los Pantalones, New Pantalón, Flomar, Eugenio Pedroño Inglés, Cortefiel, Morcillo, Julián López y Amante, por "la actitud antisocial que supone no cumplir los pactados (...), haciendo con ello un flaco servicio a la unidad de todos los comercios afectados por el repetido convenio". Durante la reunión, el delegado sindical intentó un pacto que permitiera a la patronal y a la base una negociación diferenciada, ya que hay comercios para los que no es tan importante (uno que venda ladrillos, por ejemplo) abrir los sábados por la tarde como para otros. La votación no dejaba lugar a dudas: de pacto, nada. Fuentes laborales afirmaron esa misma tarde que "no hay sanción por ello (abrir los que abrieron), al menos por lo que respecta al Ministerio de Trabajo". El presidente de la Federación Sindical también era de la opinión que no prosperarían las denuncias.

Los comerciantes, el viernes, también votaron por el sistema de ponerse en pie o quedar sentado (los trabajadores se habían inclinado por el voto secreto), con el acuerdo mayoritario de cerrar antesayer (como así ocurrió), con la condición expresa de que en caso de abrir los grandes almacenes (que abrieron) ellos adoptarían igual medida de acuerdo con las disposiciones legales vigentes. Asistentes a la reunión patronal (los medios informativos no tuvieron acceso, ni siquiera tenían noticia de que fueran a reunirse los empresarios con anterioridad en un momento dado entró en la sala, con una nota del delegado sindical accidental, don Joaquín Barquero, nota que anunciaba para hoy lunes una reunión de los setenta y dos enlaces de la Agrupación Sindical Provincial de Grandes Almacenes (Sindicato de Actividades Diversas), que podría tener relación, se dijo, con el deseo de los enlaces de vacar igualmente los sábados por la tarde. Otras fuentes piensan que se trata de una "maniobra" para implicar en el conflicto a los grandes almacenes, pero de esto no se sabrá nada hasta que los convocados se definan hoy. La decisión de los comerciantes pequeños y medianos salvaba momentáneamente la cuestión.

PARTIDOS POLITICOS

El presidente de la Diputación, señor Portillo (Frente Nacional), explicó así su voto en contra a la Ley de Asociación Política: "Por ser leal a mis ideas, aunque no le tengo miedo a los partidos políticos. Muchos de los que votaron "sí", habían dicho "no" antes a las asociaciones y a los partidos en otras oportunidades no muy lejanas. He sido fiel a mis propias convicciones más honestas y nada me ha impuesto nada". El señor Portillo afirmó que hubiera votado a favor en el caso de que el voto hubiera sido necesario al Gobierno.

Don Ramón Luis Pascual de Riquelme (Unión Nacional Española), el otro procurador por Murcia que votó "no", explicó igualmente sus motivos: "No creo que los partidos políticos contribuyan a la unión entre los españoles, sino a todo lo contrario, ni en la necesidad de que el proyecto de Ley haya tenido que ser aprobado por el procedimiento de urgencia, sin una serena discusión en las Cortes, por mucha rapidez en las reformas del Sistema que aconseje el complacer los deseos de otros países. Y, por otra parte, si el Poder reside en el pueblo, como reiteradamente se ha dicho y es cierto, es a éste al que debemos habérselo preguntado primeramente, mediante un referéndum si desea los partidos políticos o no".

El viernes por la mañana era presentado en Murcia, a los medios de comunicación, Grupo Independiente, cuyos máximos líderes, los señores Calvo Serer y García Trevijano, se encontraban en esos instantes en la prisión de Carabanchel (el segundo salió al día siguiente). Se había desplazado a la capital murciana el catedrático de Derecho Civil de la Complutense y miembro del Consejo General de la Abogacía, don Alfonso de Cossío y Corral, quien, entre otras cosas, dijo: "Se ha dicho que somos monárquicos y liberales y algo así como la "derecha presentable". Esto puede ser cierto en algunos de los líderes más caracterizados, pero en realidad, dentro del Grupo hay monárquicos, republicanos e incluso quienes no hacen cuestión de la forma de Estado. Pensamos que es el pueblo español el que debe decidir. En cuanto a que seamos la "derecha presentable" quiero decir, personalmente, que nada tengo contra la derecha, tan legítima y tan necesaria como la izquierda (...). Creo ser liberal y no me molesta dialogar con nadie por muy alejado que esté de mí". Al acto de presentación, celebrado en el Hotel Floridablanca, asistieron por el Grupo Independiente de Murcia los señores Delis, González (don Gonzalo, López Albaladejo, Castro (don Pedro), Rentero (don Jesús) y Vera Boti.

Por la noche le fue ofrecido, en el Siete Coronas, un homenaje al señor Cossío. Unos cien comensales, pertenecientes a diversos grupos y partidos integrados en Coordinación Democrática, a la que pertenece Grupo Independiente, escucharon un

manifiesto leído por don Salvador Delis y el mensaje del señor García Trevijano desde la prisión que abandonaría horas después. "Sólo hay dos partidos en estos momentos: una oligocracia en el poder y una democracia en la oposición. La acción democrática nacional podría ser la abstención en los próximos referéndum y elecciones generales", decía el señor García Trevijano. En cuanto al manifiesto, se pedían amnistía, libertad sindical, libertades políticas, poder judicial único e independiente, período constituyente, sufragio universal...

En la mañana del sábado, a las once, dos miembros de Reforma Democrática (RD), los señores Aparicio Bernal y Campmany Diez de Revenga, celebraban una reunión con un grupo de personas de profesiones liberales casi todas ellas para poner en marcha en la provincia este futuro partido "traquista". Entre los objetivos prioritarios de RD figuran los siguientes: efectuar el desarrollo político con el máximo de seguridad respecto a la estabilidad social; promover la transformación progresiva del entorno económico-social; un cambio ordenado, progresivo y no limitado en sus últimos objetivos de las estructuras sociales, políticas y económicas, y el acceso al poder para el ejercicio político, o bien la crítica y oposición desde actitudes serias y reales de servicio al pueblo español. Según nuestras noticias, la presentación de Reforma Democrática en Murcia se celebrará dentro de unas semanas si cuajan estos primeros contactos.

PROBLEMAS LOCALES

A las ocho de la mañana del lunes se iniciaban las primeras manifestaciones de agricultores en relación con el problema del albaricque, concretamente en La Algalda, para extenderse más tarde a Archena. A lo largo de la mañana, varios vehículos fueron obligados a descargar la mercancía que transportaban a las fábricas conserveras. El propietario de una partida, don Joaquín Rojo, dijo a la prensa: "¿Y ahora quién me paga a mí los 800 kilos de albaricque que me han tirado al suelo, quién me abona las doce mil pesetas que he perdido? Yo, a pesar de todo les oprimiendo, pero debían haber pensado antes que mi transporte no tenía nada que ver con lo que se busca. Era fruta en fresco". A las doce menos cuarto, el Ayuntamiento de Archena distribuyó unas octavillas, en multicopista, con este texto: "En reunión celebrada con los conserveros de la localidad, éstos han aceptado recibir fruta a razón del precio que se paga en los demás pueblos (siete pesetas). Han decidido trabajar al máximo a partir del día 9. El delegado provincial de Sindicatos está en estos momentos en gestiones con los fabricantes de Ceuti y Lorquí para que reciban también fruta y se pueda recoger toda". Minutos más tarde, unas setecientas personas se congregaban ante la Casa Consistorial, desde cuyo balcón el alcalde, señor Carrillo Alcolea, quien les pidió que formaran una comisión de veinte o treinta personas para tratar de llegar a una avenencia.

En los días sucesivos hubo una clara tendencia a la normalidad e incluso en las fábricas conserveras de Ceuti había cojas para retirar envases. Aunque parezca surrealismo macabro se llegó, en esta localidad, a recoger unos kilos de albaricque en una jaca mortuoria, sin estrenar, claro. El jueves, los conserveros de toda la provincia se comprometían a comprar sesenta y nueve millones de kilos, en una relación facilitada a los agricultores, empresa por empresa.

A las tres y media de la madrugada del miércoles reventaba la tubería principal de la conducción de agua potable al barrio del Carmen, inundando casas y establecimientos comerciales en Avenida de Canalejas, Plaza de Canalejas y Hernández del Aguila. Del impacto del reventón puede dar idea que quedó completamente levantada la acera que hay a la bajada del Puente Viejo, junto a la popular administración de lotería. El alcalde de la ciudad, don Clemente García, anunció inmediatamente que se haría un inventario de los daños, y veinticuatro horas después confirmaba que el Ayuntamiento se haría cargo de los daños. El ingeniero municipal señor Gómez Quiles afirmó que no había ninguna causa externa a la que se pudiera atribuir el reventón, y recordó que tres años antes se produjo otro importante en Espinardo.

Unos cuatrocientos vecinos de La Alberca se manifestaban en la noche del sábado en señal de protesta por el corte del agua. Varios piquetes de mujeres tocaron a rebato y, abriendo, previamente las llaves de paso que impedían el normal abastecimiento. Parece ser que existen ciertas dificultades entre el Ayuntamiento y la contrata de las obras.

INTERES HUMANO

A las pocas horas de ser inaugurada la carretera-autopista de la Ronda Oeste de Murcia, un niño de siete años, Carlos Adelantado, con domicilio en la barriada San Basilio-Lonja. Se encuentra internado en la Arrixaca. La reacción del delegado de Obras Públicas, señor García León, fue inmediata. A una comisión de vecinos les dijo que pondrán vallas de dos metros en los puntos estratégicos y se replanteará el sistema semaforico junto a la lonja.

Un niño de cuatro años, David Párraga Espinosa, de Mula, fue golpeado brutalmente por otro de 13, F.R.L., que le causó lesiones graves. Motivo: el agresor quiso quitarle unos juguetes al agredido.

Para el Banco de Ojos de Murcia le fueron extraídos los suyos a una monja del convento de San Antonio (hoy en San Jerónimo). La madre Presentación Cuesta, de 93 años, sufría de cataratas, lo que no es obstáculo para el trasplante, ya que las órneas se encuentran en perfecto estado. Se ignora el nombre del receptor, aunque no es de Murcia.

PREVISIBLE

Esta tarde, a las ocho, en Fontanar (Arco de Santo Domingo), don José Barrionuevo, de Unión Sindical Obrera y Unión Sindical de Trabajadores de la Administración (USO y USTA) y "hombre bueno" en el pasado conflicto del Metro de Madrid, pronunciará una conferencia sobre "Sindicación de los Trabajadores de la Administración Pública".

A las nueve y media de la noche, mesa redonda sobre problemas urbanísticos de Vista Alegre. Ha sido invitado el concejal del distrito.

Mañana, a las ocho y media de la tarde, don Eugenio Rollo Erazcun, de Reconstrucción Socialista (RS), disertará en el salón de actos de Fontanar sobre el tema "Socialismo, hoy".

El miércoles partirán para Madrid unos cincuenta miembros de Reconstrucción Socialista para asistir a unas Jornadas vinculantes durante los días 18, 19 y 20.

GALIANA

JUAN ANTONIO VICENT, NUEVO CONSEJERO DE LA A. C. N. DE P. ES PRESIDENTE, EN MURCIA, DEL TRIBUNAL TUTELAR DE MENORES

MADRID, 13. Cifra.—Con una mesa redonda sobre las actitudes cristianas ante la situación religiosa, política y socioeconómica actual, se ha clausurado la 64 asamblea general de la Asociación Católica de Propagandistas que desde el pasado jueves ha venido celebrándose en el Colegio Mayor "San Pablo". Han asistido a la asamblea unos 200 miembros de la Asocia-

ción procedentes de 25 provincias españolas y pertenecientes a unos 34 centros regionales. Ayer fueron elegidos por los asistentes cinco nuevos consejeros, nombramientos que recayeron en José Joaquín Sagredo de Navarra, Juan Antonio Vicent, de Murcia, José Luis Gutiérrez García, de Madrid, Conchita Laguno, de Madrid, y Julián Vara, de Madrid.

CRONICA DE SOCIEDAD

ENLACE LOZANO GOMARIZ-PEREZ ABENZA

El pasado sábado, en la ermita de María Auxiliadora, de Campolajar (Estación de Archena), se celebró el enlace matrimonial de la bella y encantadora señorita María de los Angeles Pérez Abenza con don Bernardino Lozano Gomariz.

La novia, que lucía bello traje de raso natural, hizo la entrada en el templo del brazo de su padre y padrino don Oñofre Pérez Miralles, y el novio lo daba a su madre y madrina doña Consuelo Gomariz Gomariz. Bendijo la sagrada unión el Rvdo. D. Juan Martínez, que al final de la ceremonia dirigió a los contrayentes una emotiva plática.

Fue oportadora de las arras la niña Consuelo Lozano Raúl.

Ante la representación judicial firmaron el acta como testigos don Salvador Ros Egea, don Alfonso Pardo Alcázar y don Antonio Montesinos Ríos.

Los recién casados emprendieron viaje de luna de miel a las Islas Canarias. Nuestra enhorabuena.

BAUTIZO

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora de Guadalupe recibió ayer las regeneradoras aguas

del bautismo, el niño que hace días dio a luz la señora doña María Antonia Liza Cánovas, joven esposa de nuestro compañero en las tareas de HOJA DEL LUNES, don Antonio Rabadán Cánovas, recibiendo en la pia bautismal el nombre de Antonio.

Bendijo la ceremonia el Rvdo. don Fernando Vargas Barba, párroco de dicha iglesia, siendo apadrinado por don Sebastián Liza Castaño y doña Carmen Liza Cánovas.

Después de la ceremonia los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados en la casa de los padrinos. Nuestra felicitación a los venturosos padres y abuelos.

Cine Salzillo

Empresa J. P. G. Teléfono 216623 Climatizado DESDE LAS 430 TARDE — VISTARAMA —

Estreno del film más espectacular de la historia: EL COLOSO EN LLAMAS, por Paul Newman y Faye Dunaway. Pasas: 430, 705 y 1015. Película a las 1030. Por su largo metraje el primer pase de las 430 comenzará con la película, rogando puntualidad. Mayores 14 años y menores acompañados.

Cine Coliseum

Empresa J. P. G. Teléfono 211447 DESDE LAS CINCO Estreno extraordinario programa doble. ESTRENO de SIETE CHACALES por Anthony Steffen. Pasas: a las 840 y 1020; y UN ADULTERIO DECENTE por Carmen Sevilla. Pasas 5 y 835. (Mayores 18 años).

HERNIADO

Puedes curarte sin operación, con el automático "ANTON-PLA", sin hierro ni acero. Consulta diaria, de 1 a 2 (menos sábados). Dr. CARTAGENA PACHECO. Plaza Fuensanta, 4-1. MURCIA

CINE REX

Empresa: INIESTA MARTINEZ Climatizado - Teléfono: 212874 - MURCIA

A PARTIR DE HOY LUNES

Con gran asistencia de espectadores, entra en su SEGUNDA SEMANA de exhibición, el conmovedor film, adaptación libre de la popular novela del mismo título

LUCECITA

KELMEX S.A. DISTRIBUCION PRESENTA



ANALIA GADE JUAN LUIS GALIARDO SUSANA ESTRADA NARCISO IBÁÑEZ MENTA YOLANDA RIOS EDUARDO FAJARDO

PRESENTACION CINEMATOGRAFICA DE BEATRIZ ROSSAT "LUCECITA"

DIRECTOR JOSE LUIS MADRID

PRODUCIDA POR KELMEX, S. A.

TECNICOLOR-LASTAMANCOLOR

UN MUNDO DE AMOR Y PASIONES VIOLENTAS AUTORIZADA UNICAMENTE MAYORES DE 18 AÑOS HORARIO DE PASES: 5-850-850-1050 — Película, 11'05

ARTICULOS PARA DEPORTES en el BAZAR MURCIANO



Regale flores y plantas

CIRCUITO INIESTA

DESDE LAS CINCO — CINE COY — (REFRIGERADO) — Teléfono 21 31 57 — SEGUNDA SEMANA



MARIA JOSE CANTUDO FREDERICK STAFFORD ROSANNA SCHIAFFINO

NO ES LA PELICULA DE LA APERTURA ES LA PELICULA DE LA LIBERTAD.

(Mayores 18). Horario: 5. 640, 840 y 1045. Película 11

A LAS CINCO TARDE — TEATRO CIRCO — (REFRIGERADO) — Teléfono 23 80 44 — ESTRENO EN MURCIA



(Mayores 18). Horario: 5. 7, 9 y 11. Película 11'15.

DESDE LAS CINCO — CINE GRAN VIA — (REFRIGERADO) — Teléfono 23 37 45 — ESTRENO EN MURCIA



(Mayores 18). Horario: 5. 645, 840 y 1030. P. 10'55.

DESDE LAS CINCO — CINE INIESTA — (REFRIGERADO) — Teléfono 21 13 35 —

LA MUERTE ACARICIA A MEDIANOCHE, color, Susan Scott (5 y 9) y estreno SAN FRANCISCO, CIUDAD DENUDA, color, Walter Matthau (7 y 10'50) (Mayores 18)

DESDE LAS 830 TARDE — CINE ROSI — Sala Especial, Teléf. 23 50 33 (REFRIGERADO) HOY NO HAY FUNCION

DESDE LAS 930 — MURCIA PARQUE — Teléfono 21 28 80 — ESTRENO TARZAN Y EL TESORO KAWANA, color, Richard Yesteran; y estreno LAS AMAZONAS CONTRA LOS SUPERMAN, en color, Nigg Jordan. (Autorizadas todos los públicos).

A LAS 930 — PLAZA DE TOROS — Teléfono 23 94 17 — LA CURIOSA, color, Patty Separd; y EL EMPERADOR DEL NORTE, en color, Lee Marvin. (Mayores 18).